

An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 04.03.2020

Änderungs-Antrag zu TOP 4 des Ausschusses für Stadtplanung und Bauordnung vom
04.03.2020, Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 15368,
Neuerlass der Fahrradabstellplatzsatzung - FabS

Fahrradabstellplätze mit Wetterschutz und Ansperrmöglichkeiten ausstatten

Der Antrag des Referenten wird in Ziffern II. 2. und 3. folgendermaßen neu gefasst:

2. Den im Vortrag der Referentin unter Ziff. 6 umfassend und in der Anlage 2 synoptisch dargestellten Änderungen und Anpassungen der Satzung der Landeshauptstadt München über die Herstellung und Bereitstellung von Abstellplätzen für Fahrräder wird zugestimmt, **nach folgenden Abänderungen in § 5 Beschaffenheit der Fahrradabstellplätze:**

(1) Der Aufstellort der Fahrradabstellplätze muss von der öffentlichen Verkehrsfläche aus ebenerdig, über geeignete Aufzüge, über Rampen **mit maximal 6% Steigung** oder Außentreppen mit Rampen **mit maximal 6% Steigung** leicht und verkehrssicher erreichbar sowie gut zugänglich sein. Mindestens 3 v. H., mindestens jedoch einer der notwendigen Fahrradabstellplätze, sollen barrierefrei erreichbar sein.

(2) Die Fahrradabstellplätze sollen mit einem Ordnungssystem **und mit rahmenanschließbaren Fahrradständern** ausgestattet werden.

(3) Fahrradabstellplätze **für die Nutzung Wohnen** sollen **mehrheitlich** über einen Wetterschutz verfügen.

3. Die Satzung der Landeshauptstadt München über die Herstellung und Bereithaltung von Abstellplätzen für Fahrräder (Fahrradabstellplatzsatzung – FabS) wird gemäß Anlage 1 beschlossen, **mit den sich aus Ziffer II. 2. des Beschlusses ergebenden Abänderungen.**

Begründung

Nach DIN 18024-1 ist beim barrierefreien Bauen eine Rampen-Steigung von maximal 6% Standard.¹ Mehr sollte auch Radfahrenden üblicherweise nicht zugemutet werden.

Fahrradabstellplätze sollten nicht nur bei Wohnnutzung, sondern generell üblicherweise mit einem Wetterschutz ausgestattet werden, um insbesondere auch hochwertige Räder vor Wittereinflüssen zu schützen.

Um Fahrräder einigermaßen gegen Diebstahl abzusichern, braucht es nicht nur irgendein Ordnungssystem, sondern rahmenanschließbare Fahrradständer.

Sonja Haider (ÖDP)

¹ <https://nullbarriere.de/din18024-1-ebenen.htm>